

ÉVÉNEMENT

Hennebont comme il y a 500 ans

Tournois de chevalerie, spectacles équestres et ménestrels inspirés : le temps d'un week-end, les 27 et 28 juillet, Hennebont se transforme en cité du Moyen Âge. 35 000 visiteurs sont attendus à l'occasion de cette 22^e édition des Médiévales.

Un décor plus vrai que nature

La Basilique Notre-Dame du Paradis, qui a fêté ses 500 ans en 2023, les remparts et fortifications préservés de la ville close qui ont résisté aux sièges de la guerre de Cent Ans, ou encore les Tours Broërec'h construites vers 1250 : l'ensemble constitue un écrin parfait pour les animations médiévales, fait de vieilles pierres séculaires et de rues pavées.



Des produits et objets d'époque

Des épées ou des arcs, des costumes, des objets en bois ou en cuir, des poteries, du pain, des jeux et des objets d'art : des dizaines d'artisans reproduisent les gestes de leurs ancêtres du Moyen Âge. Le choix des matériaux et des outils utilisés, les méthodes de fabrication permettent d'obtenir des objets, des costumes et des mets réalistes. « Les matériaux sont sensiblement les mêmes, surtout pour les manches, souligne Stephen Le Blond, forgeron coutelier. Je n'utilise que des matières naturelles comme le bois, la corne, le cuir. Les techniques de montage sont aussi identiques ; ce qui change, c'est le traitement de l'acier. À l'époque, on produisait l'acier artisanalement, en bas fourneau. La gestuelle reste aussi la même : je travaille avec un marteau sur une enclume, comme au Moyen-Âge ».

Des spectacles partout, tout le temps

Le défilé en costumes du samedi matin, les tournois de chevaliers à la Poterie, les saltimbanques et cracheurs de feu dans les rues, un bal médiéval quai du Pont Neuf, des concerts dans la basilique, du théâtre de rue, des conteurs à la tour Saint-Nicolas, de la musique et de la danse en déambulation : la fête va battre son plein sans interruption pendant les deux jours. Avec des spectacles adaptés aux familles aussi bien qu'aux médiévistes chevronnés.

Du métal-folk médiéval

Grande nouveauté pour cette édition, un concert de métal-folk médiéval avec les Belges de Prima Nocta. Mêlant cornemuses allemandes, bouzouki irlandais électrisé, tambours, violon et harpe. Les 6 musiciens envoient une puissante énergie sur scène qui devrait séduire les jeunes, et aussi les moins jeunes (samedi 22h, site de la Poterie).

Au temps des campagnes militaires

Afin de revivre l'ambiance dans l'ost, l'armée médiévale, 5 troupes de campement viendront s'installer sur le site de la Poterie. Tentes artisanales, archers, chevaliers en armure : les passionnés vous feront découvrir la vie dans les campagnes militaires médiévales, avec des ateliers sur la fabrication d'armes et de cottes de mailles, l'initiation à l'art divinatoire des runes, la découverte de l'archerie, de l'herboristerie, et même la rencontre avec des furets, très présents dans le quotidien des hommes et des femmes du Moyen Âge.

Les Médiévales d'Hennebont
Les 27 et 28 juillet
à Hennebont

PLUS D'INFOS SUR
medievaux-hennebont.com



SURVEILLANCE DES PLAGES

Les nageurs-sauveteurs vous attendent

A partir du 6 juillet et pour deux mois, Lorient Agglo mobilise 80 personnes pour assurer la sécurité des baigneurs.

80 personnes mobilisées

Pour disposer d'un effectif quotidien de 55 sauveteurs, 80 personnes sont recrutées. Elles font partie de la Société nationale de sauvetage en mer (SNSM), ou du service départemental d'incendie et de secours (SDIS), des pompiers. Des titulaires du brevet national de sécurité et de sauvetage aquatique (BNSSA) et des diplômés de premiers secours en équipe (PSE1 et PSE2), souvent des étudiants, complètent le dispositif.

Une prise en charge complète

Lorient Agglomération prend en charge la totalité des frais, principalement les salaires des sauveteurs, pour cette surveillance des plages. Elle assure l'installation des postes de secours et la mise en place du balisage réglementaire.

Les postes de secours sont dotés du matériel de secourisme et des équipements nécessaires à la surveillance. Des moyens nautiques performants facilitent les interventions des sauveteurs sur certains spots (zodiacs, planches de survie, quad).

Le matériel

Si la grande planche de surf et la bouée autour du torse sont des éléments incontournables et visibles du sauveteur-nageur, les postes de surveillance recèlent de nombreux autres équipements de secours, dont, entre autres :

- des sondes aspirantes buccales afin de déboucher la bouche et les voies aériennes supérieures en cas d'urgence
- des pochettes de refroidissement immédiat pour calmer et atténuer la douleur (les sportifs appellent ça la bombe magique)
- un défibrillateur pour les arrêts cardiorespiratoires
- des bouteilles et des masques d'inhalation d'oxygène



- des attelles cervicales
- un filin avec un harnais afin d'aider au retour sur la plage d'une personne en difficulté

16 plages surveillées, sur 6 communes :

- Gâvres (Gâvres-Océan),
- Port-Louis (les Pâtis),
- Larmor-Plage (Toulhars, Port-Maria, Kerguelen les mouettes, Kerguelen les roseaux),
- Plœmeur (le Stole, le Pérello, les Kaolins),
- Guidel (Fort-Bloqué Guidel, Pen er malo, le Loch, la Falaise),
- Groix (Locmaria, Port-Mélite, les Grands Sables)